



#### GRAINES DE CHAMPIONS

Découvrir l'émotion des champions du Tour, tel est l'objectif de la P'tite Boucle Nesquik, qui permet aux enfants de 9 à 11 ans de courir le dernier kilomètre d'un grand nombre d'étapes du Tour. En jeu la grande finale sur les Champs !

# A NOTRE TOUR

N°5 // 11 juillet 2010



#### UN AS PARMIS LES AS

Au détour du Village du Tour, les Jeunes Reporters ont rencontré Jason Lamy-Chapuis, champion olympique de ski nordique aux Jeux Olympiques de Vancouver l'hiver dernier. L'athlète est venu aux Rousses en bon régional qu'il est.



Le journal des Jeunes Reporters du Tour de France



LES JEUNES REPORTERS DU TOUR

## A LA UNE CHRONOMAÎTRES

**De la fiabilité de leurs calculs dépendent les différents classements du Tour de France. Les chronométrateurs nous dévoilent leur dispositif.**

Attention, les voilà ! Partout autour de la ligne d'arrivée, ce cri retentit. C'est dans quelques secondes que le travail va commencer pour les chronométrateurs du Tour. Top ! Ils passent la ligne ! Instantanément, tous les coureurs sont photographiés par trois caméras et identifiés grâce au transpondeur situé à l'arrière de leur vélo.



Cette semaine, y a pas eu photo entre les vainqueurs et leurs suivants, ici Alessandro Petacchi

*53 secondes pour établir les classements du Tour*

Ca y est, le vainqueur lève les bras. Lui connaît sa place, mais les autres ? Et puis à qui va revenir le Maillot Jaune ? Pas de panique, les chronométrateurs, au nombre de dix, sont là.

En 53 secondes, pas une de plus, les classements sont édifiés, aussi bien le classement de l'étape que le classement général et les classements annexes.

Pour y parvenir, les chronométrateurs disposent d'un matériel vraiment époustoufflant. Leur véhicule est placé pile poil sur la ligne d'arrivée. Il y a là trois caméras précises au 10000ème de seconde et quatorze ordinateurs. Ainsi équipés, les chronométrateurs n'ont jamais été pris en défaut.

Même Pieter Weening et Andreas Klöden n'ont su donner du fil à retordre à la société Matsport, responsable du chronométrage du Tour depuis 1998. Il y a cinq ans à Gérardmer, les deux coureurs avaient coupé la ligne dans un même élan, seulement séparés par 2/10000ème de seconde.

● Thomas C.

### LA COLLECTION ETE DU TOUR 2010

**D'où viennent les magnifiques robes portées avec élégance par les hôtes du podium protocolaire ? Julie a enquêté.**

Que serait la remise des maillots distinctifs sans les hôtes protocolaires et leurs magnifiques robes ? De la plus classique mais tout en restant très chic pour Skoda avec son modèle Esprit en satin noir, jusqu'à la plus excentrique pour Carrefour et ses robes «parapluies», les miss du podium aiment leurs tenues. «Les robes sont larges donc on n'a pas trop chaud», témoigne Elise Logie, Miss Flandre et

hôtesse associée au Maillot à Pois.

Les plus grands stylistes ont été inspirés par la création des robes des hôtes. Comme Daniel Hechter, qui a créé deux robes : le modèle Jackie Kennedy et celle fleurie qui embellissent les miss jaunes. On reste cependant dans une certaine forme de classicisme strict. «On ne peut pas se permettre certaines choses, l'image de notre marque est en jeu», nous confie Sophie Moressée-Pichot, responsable du sponsoring de LCL.

Carrefour collabore depuis deux ans avec Agatha Ruiz de la Prada. Et cette année, la styliste a voulu faire dans l'excentricité, «même si c'est l'hôtesse qui fait la tenue et pas l'inverse», nous



Les Miss croquées par Mathilde

explique Eric Marchyllie, responsable sponsoring de Carrefour.

Les filles de Brandt, quant à elles, sont habillées par Ugo Zaldi, le couturier des Miss France. Olivia Teboul, attachée de presse de Brandt, nous explique : «l'idée c'était que les filles aient la même allure que les Miss.»

Décidément, rien n'est trop beau pour ses belles demoiselles : toutes les robes sont faites sur mesure ou retouchées pour qu'elles leur aillent parfaitement. Voilà pourquoi les filles resplendent tant !

● Julie



A notre Tour, le journal des Jeunes Reporters du Tour de France

Retrouvez le groupe «Les Jeunes Reporters du Tour de France 2010» sur Facebook

## GRAINES DE CHAMPIONS

**Découvrir l'émotion des champions du Tour, tel est l'objectif de la P'tite Boucle Nesquik.**

La P'tite Boucle Nesquik, c'est comme la moisson des céréales : il faut bien semer, pendant longtemps, pour obtenir d'abondantes récoltes ! C'est ce que fait Amaury Sport Organisation en organisant son Cycloparc tous les week-ends d'avril à juin. Pour faire partie de la sélection de la course soutenue par le fabricant de céréales chocolatées, différentes épreuves sont au menu : de la culture générale et de la culture cycliste. Nes-

quik retient ses graines de champions (9-11 ans) les plus mûres mentalement et physiquement, lesquelles viendront se mesurer sur les routes du Tour.

Après avoir essayé la machine sur laquelle ils effectueront le dernier kilomètre de l'étape, les enfants entament leur courte course au sprint. A Montargis, les vainqueurs se prénomment Tanguy et Ludivine. Ils ont 10 ans tous les deux. Chacun des jeunes lauréats régionaux (la moisson 2010 comptera une étape nationale à Bordeaux, une première !) sera invité à rouler sur les Champs-Élysées à Paris le 25 juillet.

«A Paris, tous les jeunes cyclistes et leurs parents seront conviés à une visite de la

capitale en bateau-mouche, la veille du jour tant attendu», explique Lise-Marie Guignard, l'attachée de presse de l'opération. Sur les Champs, le principe sera le même : un sprint sur un kilomètre. «Je veux gagner à Paris, comme je l'ai fait

ici», nous déclare Ludivine à l'arrivée, très déterminée. Et, accessoirement, remporter le vélo promis au gagnant final. Nul doute que ces pépites du cyclisme sont déjà sûres de leurs ressources.

● Thomas L.



La P'tite Boucle Nesquik donne la chance aux 9-11 ans de disputer le dernier kilomètre des étapes

**CARNET ROSE.** Maxime Monfort, 27 ans, coureur de l'équipe HTC-Columbia, est l'heureux papa depuis hier d'une petite fille prénommée Lou.

**CANICULE.** Avec la chaleur, cinq camions citerne aspergent les routes du Tour pour éviter que le goudron ne colle aux roues. La température du bitume avoisine en effet les 60°.

**MUSÉE DU VÉLO.** A Tournus, une ancienne féculerie abrite plus de 200 vélos. Cette collection est exceptionnelle et unique. Du tricycle à la draisienne, les Jeunes Reporters ont même pu observer le seul vélo de l'histoire qui a roulé à 200 km/h.

## UNE JOURNÉE AVEC EUROSPORT

**Pour les besoins de notre Jeune Reportrice, une équipe d'Eurosport s'est prêtée au jeu de l'intervieweur interviewé.**

De nombreuses chaînes de télévision suivent le Tour de France. Parmi elles, il y a Eurosport. Eurosport et ses commentateurs vedettes : Patrick Chassé, Jacky Durand et Richard Virenque. Eurosport et ses journalistes : Pierre-Henri Menthéour et Jean-Christophe Labrunye.

La matinée passe très rapidement au rythme des interviews. «On interroge les coureurs susceptibles de gagner l'étape», explique Jean-Christophe Labrunye. Stéphane Augé puis Alberto Contador se

## UN AS PARMIS LES AS

**Au détour du Village du Tour, les Jeunes Reporters ont rencontré Jason Lamy-Chapuis, champion olympique de ski nordique aux Jeux sde Vancouver l'hiver dernier.**

- Monsieur Lamy-Chapuis, pourquoi êtes-vous venu sur le Tour de France ?  
- J'habite à côté de la station des Rousses et vu qu'une étape du Tour y passait, Amaury Sport Organisation m'a invité à

suivre l'étape dans une voiture.

- Est-ce la première fois que vous venez voir le Tour ?

- Non, ce n'est pas la première fois vu que le Tour passe souvent par ici. Mais c'est la première fois dans une voiture.

- Avez-vous eu des idoles dans le vélo ?

- Oui bien sûr. Plus jeune, il y a eu Richard Virenque et maintenant Lance Armstrong. On ne peut pas rester indifférent en le voyant.

- Qu'est-ce qui vous impressionne le plus dans le cyclisme ?

- Contrairement au ski nordique, l'endu-

rance des athlètes m'impressionne beaucoup. Ils sont capables de rester quatre à cinq heures sur un vélo !

- Quelle comparaison feriez-vous concernant la pression médiatique entre un Tour de France et des Jeux Olympiques ?

- C'est à la fois comparable et différent. Sur les JO, les sportifs sont protégés des spectateurs, par les barrières. J'aime autant car l'événement n'a lieu que tous les quatre ans. Et il ne faut pas se manquer ! A côté, le Tour, c'est beaucoup plus familial.

● Anaïs

succèdent devant la caméra de Pierre-Henri Menthéour. Le caméraman reste concentré et ne doit pas commettre d'erreur lors de l'enregistrement. Chez Eurosport, on tourne les interviews en «one shot». Autrement dit, en une prise de vue. «Nous n'avons pas le temps de faire de montage donc l'interview doit être impeccable», commente Pierre-Henri Menthéour.

Après le départ de la course, l'équipe de tournage se dirige vers le camion de transmission où ses images sont traitées. En quelques minutes, les journalistes sélectionnent les morceaux d'interview les plus pertinents. «Un petit bout de Christophe Moreau (Caisse d'Épargne), il nous a dit un truc pas mal ce matin. Va chercher aussi Augé (Cofidis) car il a déclaré qu'il allait attaquer !»

A 14h15, le direct débute. L'émission ouvre avec un sujet d'un quart d'heure qui résume l'étape du jour. Les interviews réalisées le matin sont diffusées. Puis les commentateurs prennent l'antenne.

17h30, les coureurs franchissent la ligne d'arrivée. Pierre-Henri Menthéour et Jean-Christophe Labrunye prennent place dans la zone mixte, derrière le podium protocolaire, ils doivent obtenir toutes les interviews des champions de la journée et celles des célébrités venues sur le Tour.

Il est déjà 18h30, les garçons rejoignent leur camion de montage pour déposer leurs reportages. Ils peuvent enfin ranger la caméra. La journée est terminée ou presque. Ils s'installent devant l'écran de télé et regardent le journal d'Eurosport pour constater qu'ils ont bien travaillé.

● Mathilde



Les journalistes d'Eurosport recueillent les impressions de Mark Renshaw au départ de l'étape

La rédaction des Jeunes Reporters



**A.S.O. en association avec Vélo 101 vous offre le journal des Jeunes Reporters du Tour de France 2010**

**A NOTRE TOUR**

**Editeur :** Amaury Sport Organisation  
253, quai de la Bataille de Stalingrad  
Immeuble Panorama B - 92137 Issy-les-Moulineaux.

**Réalisation :** A.S.O - Vélo 101.

**Rédacteurs en chef :** Julien Perrot et Magalie Tiercelin  
**Journalistes :** Thomas Coignac, Thomas Lecloux, Pierre Arz, Julie Pégand, Mathilde L'Azou, Anaïs George-Molland

**Contact :** Julien Perrot : 06.88.16.77.77

**www.letour.fr + www.velo101.com**